



**El Ayto. de Beasain promueve la iniciativa “La ciudad de los niñ@s” (Haurren Hiria) para promover la participación infantil en los temas relacionados con el municipio**

Con el proyecto Haurren Hiria, Beasain se suma al objetivo de promover la participación activa de los niños y niñas, para poder darles voz y tener en cuenta sus opiniones y necesidades a la hora de organizar las actividades y proyectos que se desarrollan desde el ayuntamiento. De este modo presentaba la teniente alcalde Leire Artola el proyecto que promoverá el Ayto. junto en colaboración con la asociación Ttiklik y la empresa Iaia.

El motivo por el cual se llevará a cabo Haurren Hiria en Beasain tiene como origen el diagnóstico encargado en 2018 sobre la infancia y la adolescencia de Beasain. Según Leire Artola, las conclusiones de aquel estudio trajeron consigo la posibilidad de llevar a cabo un proceso participativo con la población infantil de la localidad. El modelo

elegido fue el proyecto de origen italiano que ya están desarrollando en diversas localidades de Euskal Herria. Tras conocer el desarrollo de estas experiencias cercanas y acudir a la exposición llevada a cabo por el creador del proyecto las responsables municipales tomaron la decisión de desarrollar este proceso en Beasain.

Itxaro Mendizabal de Ttiklik y Leire Garmendia de Laia, han desgranado en la presentación realizada en el Ayto. los detalles más destacados de este proceso participativo. Tomando como base el proyecto la Città dei Bambini del pedagogo Francesco Tonucci el objetivo de Haurren Hiria es escuchar y dar protagonismo a los niños y niñas de entre 8 y 12 años que viven en Beasain.

### **“La ciudad de los niños”**

Un joven miembro del consejo infantil de Roma le dijo al alcalde de la ciudad: “Quisiera pedirle permiso a la ciudad, para poder salir de casa”. Se trata, sin duda, de una petición que da pie a la reflexión. El niño consideraba que la forma de ordenación del espacio era perjudicial para los más pequeños y pequeñas. Francesco Tonucci puso en marcha el proyecto “La ciudad de los niños” en Fano (Italia), su ciudad natal, y desde entonces infinidad de localidades han adoptado su proyecto. También muchos pueblos de Euskal Herria.

El objetivo es recabar, difundir y coordinar experiencias, para poder crear una red de ciudades de y para los niños y niñas. Al fin y al cabo, según Tonucci, “la ciudad se ha convertido en un lugar hostil para quien no cumpla el perfil de hombre adulto y trabajador”.

Para llevar a cabo esta iniciativa, es necesario contar con la implicación de los cuatro centros de primaria de Beasain.

### **Metodología**

Se creará un consejo infantil (Haurren Kontseilua) , con un máximo de 12 niñas y niños de cada centro (edades comprendidas entre 8 y 12 años). Mediante el consejo Infantil, se escuchará a los niños y las niñas y se tomarán en cuenta sus opiniones. La finalidad de esta comisión es saber qué tipo de ciudad quieren/necesitan tener. Se tratará de un grupo estable que se prolongará hasta mayo del 2020.

El objetivo de esta edición será poder poner en marcha una agenda infantil, creada y pensada por ellos/ellas y para ellos/ellas. Durante esta etapa se celebrarán en distintos lugares de la localidad, 4 encuentros de la comisión infantil. En estos encuentros se trabajará conjuntamente y de forma horizontal esta agenda infantil, y a finales del curso, se celebrará una fiesta y se presentarán las propuestas y

conclusiones al equipo de gobierno de Beasain. Se prevé que sea el 9 de mayo.

Aunque las niñas y niños son los protagonistas de este proyecto, a las personas adultas les toca acompañar y ayudar, y esto empieza desde el hogar y se extiende hasta la escuela.

[Más información](#)



```
jQuery("#share331") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share:  
"twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "“Haurren  
Hiria” nueva iniciativa municipal para promover la participación
```

```
infantil en el municipio", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/2640-haurren-hiria-la-nueva-iniciativa-municipal-para-promover-la-participacion-infantil-en-el-municipio"},{ share: "facebook", label: "Compartir", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/2640-haurren-hiria-la-nueva-iniciativa-municipal-para-promover-la-participacion-infantil-en-el-municipio"},{ share: "linkedin", label: "Compartir", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/2640-haurren-hiria-la-nueva-iniciativa-municipal-para-promover-la-participacion-infantil-en-el-municipio"},{ share: "whatsapp", label: "WhatsApp", shareIn: "self", text: "“Haurren Hiria” nueva iniciativa municipal para promover la participación infantil en el municipio", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/2640-haurren-hiria-la-nueva-iniciativa-municipal-para-promover-la-participacion-infantil-en-el-municipio"},{ share: "email", label: "Email", shareIn: "self", text: "“Haurren Hiria” nueva iniciativa municipal para promover la participación infantil en el municipio", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/2640-haurren-hiria-la-nueva-iniciativa-municipal-para-promover-la-participacion-infantil-en-el-municipio"},{ share: "telegram", label: "Telegram", shareIn: "self", text: "“Haurren Hiria” nueva iniciativa municipal para promover la participación infantil en el municipio", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/2640-haurren-hiria-la-nueva-iniciativa-municipal-para-promover-la-participacion-infantil-en-el-municipio"},]}});
```